

Martes 29 de Julio del 2008

Última modificación 29.07.2008

El Financiero Descarta SHCP cambiar estrategia sobre la deuda (Marcela Ojeda Castilla) Martes, 29 de julio de 2008 La deuda pública externa representa 3.7 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) y constituye 20.2 por ciento de la deuda total, pero la situación de coyuntura donde el peso se venía apreciando no modificará, en el corto plazo, la estrategia de su manejo, subrayó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Estamos en una situación donde la estructura de la deuda pública no es una fuente de preocupación urgente ni de vulnerabilidad inminente que se tenga ahí, y en escenarios de elevada volatilidad en el tipo de cambio y en las tasas de interés en los mercados internacionales, México ha podido sobrellevar razonablemente bien su deuda", afirmó Gerardo Rodríguez Regordosa. Crece riesgo sobre países emergentes Eduardo Jardón A un año de que estalló la crisis subprime, la fragilidad en los mercados financieros mundiales prevalece y el riesgo de que la crisis tenga efectos secundarios en la economía y se propague a los mercados emergentes aumentó. Así lo advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI) en su Informe sobre la estabilidad financiera mundial, donde indicó también que por el momento aún no se sabe cuándo tocará fondo la crisis del mercado de la vivienda. Jaime Caruana, director del Departamento de Mercados Monetarios y de Capitales del FMI, comentó que hasta ahora los mercados de las economías emergentes han resistido el periodo de turbulencia crediticia. Baja 56.93% la utilidad neta de Pemex (Redacción) Pese a un entorno de precios del petróleo altos y mayores ventas, Petróleos Mexicanos registró en el segundo trimestre del año un retroceso en su utilidad neta de 56.93 por ciento, en buena medida por un mayor pago de impuestos. De acuerdo con los resultados trimestrales de la paraestatal en el periodo comprendido entre abril y junio de este año, su utilidad neta se ubicó en 16 mil 695 millones de pesos, cifra inferior a los 38 mil 267 millones registrados en el mismo periodo del año previo. Riesgo de desabasto de alimentos Leticia Rodríguez López La crisis alimentaria internacional ha colocado al sector agropecuario mexicano, en particular a los ganaderos, en una situación difícil, por lo que urge contar con políticas públicas de corto, mediano y largo plazos, a fin de impulsar al mercado interno, porque de lo contrario habrá fuertes problemas de desabasto. En entrevista con EL FINANCIERO, Juan Carlos Cortés García, presidente electo del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), propone contar con presupuestos públicos multianuales que brinden certidumbre a las inversiones, permitan planear los negocios con una visión de largo alcance, resolver los problemas de tramitología y de subejercicios en el gasto. Se quedó corto el esquema de coberturas de gas Ivette Saldaña El esquema de coberturas de gas natural que ofreció Petróleos Mexicanos (Pemex) a distribuidores del combustible quedó corto al no incluirse a todos los consumidores, además de que se requiere de una política de desarrollo industrial integral. La Confederación de Cámaras de Industriales (Concamin) aseveró que el mecanismo de coberturas debería extenderse a los usuarios fabriles del energético, además de que pidió al gobierno federal establecer medidas preventivas que eviten efectos sobre la economía ante incrementos súbitos del carburante. Con estratagemas, castiga EU exportaciones mexicanas Ante la competitividad de los productos mexicanos en su mercado, Estados Unidos, desde que se puso en marcha el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ha impuesto medidas proteccionistas no arancelarias, aduciendo problemas fitosanitarios, daños ecológicos y prácticas dumping. El propósito del gobierno estadounidense es la protección de sus empresarios, y con ello, de manera recurrente, ha venido afectando a los productores del campo mexicano y a algunos segmentos industriales. En los últimos 14 años, los productores nacionales de atún, aguacate, derivados del acero, cemento y miel de abeja no escaparon de estas medidas injustas. Entra el tipo de cambio en etapa de volatilidad; dólar spot nuevamente por debajo de \$10.10 Esteban Rojas H. El superpeso se recuperó ayer frente al dólar, a pesar de que el pasado viernes la Comisión de Cambios, conformada por funcionarios de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México, anunció la suspensión de la subasta diaria de dólares a partir del próximo primero de agosto. Así, en operaciones al mayoreo, el tipo de cambio spot cerró en 10.0645 unidades a la venta, luego de una recuperación de 4.55 centavos para el peso, equivalentes a 0.45 por ciento. La moneda azteca recobró parte del terreno perdido el pasado viernes, cuando se depreció 0.98 por ciento frente al billete verde; sin embargo, la tónica en el mercado es de volatilidad. Las bolsas inician mal la semana; la BMV retrocede 1.30% Felipe Sánchez El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó la primera jornada de la semana con una contracción de 1.30 por ciento, con lo cual se colocó al cierre en 26 mil 732.84 unidades, su lectura más baja desde el 21 de enero pasado. En Nueva York, el promedio Dow Jones sufrió una contracción de 2.11 por ciento y se colocó en 11 mil 131.08 enteros. En la misma plaza, el Índice S&P 500 retrocedió 1.86 por ciento, para establecerse en mil 234.37 unidades. En la bolsa Nasdaq la pérdida fue de 2.0 por ciento, que situó al Índice Compuesto en dos mil 264.22 puntos. El Reforma Bajan reservas internacionales Ciudad de México (29 julio 2008).- Las reservas internacionales de México bajaron a 78 mil 135 millones de dólares al 25 de julio, luego de que el Gobierno comprara 8 mil millones de dólares para cubrir necesidades operativas de divisas, mostraron este martes cifras del banco central. Al 18 de julio, las reservas habían tocado un récord de 86 mil 885 millones de dólares, ayudadas en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Cotiza dólar menudeo a 10.14 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (29 julio 2008).- El tipo de cambio se cotiza en 9.84 pesos a la compra y 10.14 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.87 pesos a la compra y 10.17 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 9.95 pesos a la compra y 10.15 pesos a la venta. Infla Gobierno en 13 veces gas natural José Ángel Vela Ciudad de México (29 julio 2008).- El gas natural que Pemex vende a los mexicanos lo obtiene a un costo de extracción de 95 centavos de dólar por millón de BTU, pero lo comercializa en el País a 12.60 dólares, es decir, a 13 veces su costo. A través de una solicitud de información a través del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Pemex reveló a REFORMA el costo total de extracción del combustible de 2000 a 2007, el cual pasó de 85 a 95 centavos de dólar, respectivamente. Subsidian gasolina a la mexicana Octavio Pineda / Enviado Frontera colombo-venezolana (29 julio 2008).- México no es el único que sufre la sangría de la gasolina barata por parte de sus vecinos fronterizos. A Venezuela le ocurre algo parecido. Allí son los

autos venezolanos, con gasolina barata, los que cruzan la frontera... para vender en las calles colombianas sus depósitos llenos. Aunque hay contrabandistas profesionales, son en gran medida los venezolanos de a pie quienes, al viajar a Colombia de paseo o de compras, aprovechan para revender buena parte del combustible que traen en su vehículo; práctica que se ha vuelto casi un modus vivendi. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/31387.html> Negocian México y EU crudo del Golfo Natalia Gómez Quintero Con el fin de evitar un conflicto, los gobiernos de México y Estados Unidos negocian la forma en que serán explotados los recursos petroleros que comparten en aguas del Golfo. Ambas administraciones han tenido acercamientos para acordar pláticas en torno a la manera en que deben explotarse los yacimientos ubicados en la línea fronteriza marítima, región denominada Polígono Occidental, conocida también como Hoyo de Dona. Otro de los objetivos será elaborar un mapa de yacimientos transfronterizos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65656.html> Empeora crisis financiera: FMI Ixel González y Ricardo Jiménez Los países emergentes como México se encuentran en riesgo tras las fuertes pérdidas en el sector financiero estadounidense, pero lo más preocupante es la posibilidad de una caída abrupta de la economía de Estados Unidos, señalaron analistas. Además, la baja en el precio de los productos como el petróleo, metales y materias primas, es otro de los factores que preocupa a los países emergentes, ya que algunas naciones han sostenido el crecimiento de su economía por los ingresos extraordinarios provenientes de los niveles alcanzados por los commodities. El Fondo Monetario Internacional (FMI) indicó este lunes en su Informe de estabilidad financiera mundial que, si bien los mercados emergentes permanecen relativamente flexibles frente a la crisis de crédito, conforme ésta se prolonga, las condiciones de financiamiento externo se están restringiendo, por lo que algunos mercados emergentes se ven bajo un creciente escrutinio, sobre todo en torno a sus políticas para dirigir las crecientes presiones inflacionarias mundiales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65675.html> Caen 56% utilidades netas de la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una caída de 56% en su utilidad neta correspondiente al segundo trimestre de este año con respecto al mismo lapso de 2007, en medio de una caída en las exportaciones y un alza en los costos en la importación de gasolina, reportó ayer a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La paraestatal reportó una utilidad neta de 16 mil 700 millones de pesos (unos mil 620 millones de dólares) en el segundo trimestre, abajo de los 38 mil 300 millones de dólares en el mismo lapso de 2007. Pemex, uno de los principales proveedores de crudo a Estados Unidos, detrás de Arabia Saudita, y que provee más de 30% de los ingresos del gobierno mexicano, señaló que las exportaciones de crudo promediaron mil 410 millones de barriles por día (bpd) en el segundo trimestre, una baja de 18.3% frente al mismo lapso del año pasado. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/29/713/alzas-generalizadas-en-la-subasta-de-valores-gubernamentales> Alzas generalizadas en la subasta de valores gubernamentales De acuerdo con los resultados de la subasta difundidos por el Banco de México, la tasa a tres meses subió 0.04 puntos a 8.32%, y a seis meses (182 días) registró un alza de 0.05 puntos, a 8.53 por ciento. El rendimiento a un año (364 días) subió 0.17 puntos a 8.72% desde 8.55% de la subasta del 1 de julio. La demanda de Cetes en los cuatro plazos sumó 74,757.39 millones de pesos contra los 67,799.06 millones de pesos de la subasta del 1 de julio, cuando se colocaron igual número de plazos. El Banco de México colocó los 4,500 millones de pesos ofrecidos a 28 días, los 6,000 millones de pesos a tres meses, los 5,400 millones de pesos a 182 días y 5,900 millones de pesos en la emisión a un año (364 días). <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/29/712/bmv-a-la-alza-3/BMV> opera con ganancias MÉXICO. La bolsa mexicana subía el martes 1.68%, siguiendo el alza en Wall Street tras un buen dato de confianza del consumidor en Estados Unidos y una baja en los precios del petróleo. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 447.65 puntos a 27,180.49 unidades. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones avanzaba 1.33% y el índice compuesto Nasdaq subía 2.19 por ciento. "La caída en los precios del petróleo fue lo que le ayudó al mercado y el dato de confianza al consumidor en Estados Unidos que salió arriba de lo esperado, esto puede ser buen detonante para que el mercado pueda tener un buen regreso", dijo Gerardo Sienna, operador de Actinver. El precio del crudo estadounidense descendía 3.09 dólares, a 121.64 dólares por barril. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/28/701/demanda-interna-impulsa-crecimiento-moderado-bbva-bancomer> Demanda interna impulsa crecimiento moderado: BBVA Bancomer La moderación en el crecimiento económico con una demanda interna de bienes y servicios en equilibrio y una política monetaria restrictiva, son elementos fundamentales para absorber los choques externos de precios, expone BBVA Bancomer. En opinión de sus analistas, los balances de riesgo que evalúan la inflación y el crecimiento económico se mantienen en una banda de estabilidad. "Hasta ahora no hay indicios de que se esté generando un entorno de menor capacidad disponible de la producción, lo que implicaría que el dinamismo de la demanda interna no está contribuyendo adicionalmente a las presiones sobre la inflación", dijo. En el documento "Situación México" del Servicio de Estudios correspondiente al segundo trimestre de 2008, los analistas de BBVA Bancomer estiman una inflación de 4.0 a 4.4 por ciento entre su nivel bajo y medio en 2008, y de 3.0 a 3.6 en 2009, no obstante los recientes resultados que han rebasado 5.2 por ciento anual. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/07/28/849/petrobras-amenaza-a-pemex-como-la-mas-grande-de-al> Petrobras amenaza a Pemex como la más grande de AL De acuerdo con la revista América Economía, la brasileña Petrobras ocupa el segundo lugar con ventas por US\$96,300 millones al desbancar a la venezolana PDVSA, la cual en el último año logró ventas por US\$58 millones. Petróleos Mexicanos (Pemex) encabeza la lista de las 500 mayores empresas de América Latina de la revista regional América Economía en el último año, con ventas netas por 103,800 millones de dólares. La lista ubicó a la brasileña Petrobras en segundo lugar, con 96,300 millones de dólares, tras desbancar a la venezolana PDVSA, a la que superó por 58 millones de dólares. En un comentario, la publicación acotó que si la brasileña mantiene en 2008 el ritmo promedio de crecimiento conseguido en la última década, de 18.63%, desplazará también a Pemex y cerrará el año como la empresa más grande en ventas de la región. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/07/28/848/pemex-reporta-caida-en-utilidad-neta> Se desploma utilidad neta de Pemex La empresa había reportado una utilidad neta de 38,300 millones de pesos en el segundo trimestre del año pasado. Pemex reportó que durante el periodo abril-junio de 2008, las ventas totales, incluyendo ingresos por servicios, alcanzaron 371,576 millones de pesos, debido principalmente a mayores precios de

crudo de exportación. En tanto que el rendimiento antes de impuestos, derechos y aprovechamientos fue 248 mil 382 millones de pesos, derivado principalmente de un incremento de 36 mil 347 millones de pesos en el rendimiento de operación y de un aumento de 33 mil 231 millones de pesos en otros ingresos netos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/29/index.php?section=economia&article=024n1eco> Pagó Pemex en impuestos más de \$433 mil 428 millones en 6 meses Juan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez El pago de impuestos, derechos y aprovechamientos transferido por Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal a través de la Secretaría de Hacienda ascendió a 433 mil 428.25 millones de pesos en el primer semestre de este año, y rebasó en casi 18 mil 900 millones a la utilidad bruta obtenida por la empresa más importante del país en el mismo periodo, informó la paraestatal a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Según el estado de resultados enviado a la BMV, la utilidad bruta de Pemex fue de 414 mil 433.3 millones de pesos; mientras en el primer semestre de 2007 la carga tributaria impuesta a la paraestatal absorbió 86.45 por ciento de los 325 mil 890 millones de pesos alcanzados como ganancia bruta. <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/29/index.php?section=economia&article=025n1eco> EU cruza acusaciones con China e India por aranceles al agro e industria Ginebra, 28 de julio. Las negociaciones sobre la apertura de los mercados mundiales se encuentran al borde del precipicio, por diferencias en torno a demandas de protección de los mercados agrícolas de los países en desarrollo. Las conversaciones de este lunes entre los miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) estuvieron marcadas por un cruce de acusaciones entre Estados Unidos y dos grandes economías emergentes: China e India, por las reducciones de los aranceles agrícolas e industriales. Al entrar en la segunda semana de negociaciones comerciales, Estados Unidos dijo que la resistencia de India y China a abrir sus mercados a un aumento de las importaciones ha colocado a las negociaciones de la ronda de Doha en el "peligro más grave", desde su lanzamiento en 2001. <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/29/index.php?section=economia&article=025n2eco> Efectos de la crisis hipotecaria en EU pueden trasladarse a otros países: FMI Washington, 28 de julio. El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió sobre el riesgo de que los efectos de la crisis hipotecaria surgida en Estados Unidos, y concentrada hasta ahora en las economías más desarrolladas, pudieran ampliarse a otras zonas del mundo, y cifró en 400 mil millones de dólares el total de las pérdidas bancarias ocasionadas por la crisis de los créditos de alto riesgo, conocidos como subprime. El organismo advirtió que la situación de los mercados financieros mundiales frente a la crisis hipotecaria sigue siendo frágil, mientras los indicadores de riesgos sistémicos continúan elevados. Al presentar este lunes su más reciente actualización del Informe sobre estabilidad financiera mundial, el FMI señaló que el horizonte internacional frente a esta crisis es incierto, debido a que "no se sabe cuándo tocará fondo el mercado de la vivienda".